
众所周知，海港队
在赛季初通过递补方
式，获得了本赛季的亚

冠参赛资格。赛季初，包括海港在内的
几支参加亚冠的中超球队，针对亚冠
赛程与中超部分赛程重合一事，就不
得不着手准备阵容调配。现实来看，确
保一条战线的主力部队，是唯一的选
择，这种情况下，中超各队统一默认将
派遣“二队”出战，其中国安更是直接
祭出了U21年龄段的球员。

早在全队前往苏州备战中超前，
海港就开始了确立阵容的工作，只是

由于期间情况不断变化，才使得出征
亚冠的名单迟迟没能定下来，一定程
度上而言，这也是为何海港没有像去
年一样，选择将一些比赛机会较少的
球员租借出去。即便如此，临近出发之
前，捉襟见肘的情况还是出现了，首先
就是门将位置，由于颜骏凌正跟随国
家队在苏州隔离，原本如果世预赛都
在苏州进行的话，情况或许会简单一
些，但现在，三名国脚要到月底才能返
回，海港队日常训练中的常备门将，只
剩下了陈威和杜佳，03梯队的门将梁
锟又在前段时间受伤，因此，海港只能

派出国青队的门将郭通前往泰国。
其他位置上，包括张一、陈纯新等

人也都是最后时刻被留在了上海，跟随
一线队备战中超联赛。尽管下一阶段比
赛何时重开尚未有明确说法，但是对海
港来说，还是得做好联赛随时开打的准
备，哪怕是替补球员，在莱科眼中也要
时刻做好准备，毕竟除国脚外，阿瑙托
维奇和穆伊目前都尚未返回。

另外一点在于，未满18周岁的球
员还不适宜于接种新冠疫苗，这同样
是海港未再从更小年龄段的梯队当中
挑选其他球员的原因。

2021年6月25日 星期五

首席编辑 郑 毅 9海港 A

不甘心！

“海港青年军”
止步亚冠附加赛

0比1，上海海港在本赛季亚冠附加赛中不敌菲律宾球队卡雅FC，遗憾未能晋级正赛。尽管如此，这场比赛对海港队

中的不少年轻球员而言，仍是宝贵的经验积累。 正如赛后带队出征的主教练金子隆之说的那样：“有了这场亚冠处子秀

的体验作为铺垫，几年之后这批球员的情况可能就会不同。 ” 本版撰稿 首席记者 刘闻超

事实上，对于这支菲律宾球队，海
港队员们自己也做了一些“功课”，“菲
律宾球队的特点就是脚下比较快，我
们知道对方有几名外援，包括三名日
本球员。总的来说，我们很多球员是第
一次参加亚冠，在场上可能有些紧张，
如果在我们主场的话，应该很有机会取
得比赛胜利。”正如雷文杰说的那样，临
时组队、绝大多数人又是首次参赛，海
港队员们的表现不能说绝对出色，但至
少每个出场的球员，都认真完成了90分
钟比赛，这种态度也令主教练金子隆之
对队员们的将来抱有期待，“这就是足
球，丢球源于紧张，以及比赛经验较少，
但是对于这些年轻球员的成长来说，能
有这样的经历是一件好事，相信几年之
后情况就会不同。”
返回酒店的大巴上，球员们还在

不停复盘着刚刚结束的比赛，“不甘
心”是所有人的一致感受，在冬训期间
有着不错表现的聂孟就是其中之一，
“输球了心里肯定不舒服，因为我们通
过比赛可以感受到，自己是有能力赢
下对手的，毕竟下半场比赛我们创造
出了很多机会，可惜没能把比分扳回
来。我们同龄段的这群队友，现在一起
踢球的机会并不多，所以每个人都很
珍惜这样的机会。”
遗憾归遗憾，在如此特殊时期出

国比赛，体验了亚洲顶级足球舞台的
比赛氛围，种种经历是比赛之余的阅
历积累。当然，对于这批正逐步走向成
熟年龄段的球员而言，附加赛的失利，
意味着他们失去了六场小组赛的锻炼
机会，同时也意味着剩余赛季，这批球
员参加实战的机会进一步减少。这种
情况下，部分球员不得不开始考虑自
己的未来，目前来看，包括傅欢、聂孟
等球员回归一线队的同时，其他人或
租借、或离队，将在下赛季各自开启职
业生涯下一阶段。
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这批球员
未来或分流

海港出征亚冠附加赛，人员不
整的情况下，各方对比赛结果有一
定预期。不过，对海港球迷而言，毕
竟是自家球队与球员，在中超联赛
延期的情况下，能有比赛看自然也
是颇为期待。因此，自赛前一天开
始，不少人就在寻找比赛当天的信
号源。

不过，在比赛转播信号一事
上，海港队经沟通后还是得到了无
奈的结果。根据亚足联方面的相关
规定，本场比赛的版权归亚足联所
有，而某视频网站拥有的亚足联赛
事版权包的权益，是从小组赛开
始。

海港队所参加的是最后一轮
附加赛，因此，亚足联方面将版权
一并给到了主队，也就是海港俱乐
部。正常情况下，海港方面会联络、
安排相关技术团队进行转播，不过
受疫情影响，今年的亚冠比赛继续
采取赛会制形式进行，故海港方面
即使有心，短时间内显然也不可能
落实转播方面的事宜，毕竟涉及出
国录制及回国事宜。
这种情况下，海港方面曾提出，

是否可以由比赛地泰国方面进行录
制，不过由于版权属于亚足联，组委
会只是赛事承办地，因而此事也并
没有可操作性。对手卡雅FC倒是提
出，可以在自己俱乐部的“油管”频
道转播，只是这种提议对亚足联与
海港而言，本身就有违版权规定，除
非卡雅方面愿意向亚足联购买版
权，否则该队同样无权播出信号。一
来一去之下，这场亚冠附加赛不得
不在没有任何转播信号源的情况下
进行。

没比赛转播可看的情况下，不
少球迷只能刷起了文字直播，而即
便是海港一线队的球员乃至俱乐部
人士，也只能通过随队前往泰国的
工作人员了解比赛情况。

看不到转播
只能刷文字

赛程重合导致阵容严重不整

出征泰国的20人名
单中，包括了13名97-98
届球员，两名93-94届球

员，其他则是“00后”的队员。过往几
个赛季中，这些人各自有不同的训练
情况和比赛舞台，这次为了亚冠临时
组队，磨合效果可想而知。

2017年天津全运会上，以海港
97-98届球员为班底的上海队，成功夺
得全运男足甲组（U20）冠军，在那之后，
像陈威、陈彬彬、魏震、胡靖航、雷文杰
等人回到一线队，且各自有过几次亮
相，其中俞豪虽然也曾在2018赛季的亚
冠当中出场，但近几个赛季，他并没能
加入到一线队的队伍中，更多人则回到
预备队继续训练。去年的足协杯对阵亚
泰的比赛中，以预备队为主出战的海港
队0比4不敌对手，这场比赛成为不少海
港小将的一线队处子秀。

队长雷文杰赛前表示，自己很珍
惜和身边这群队友再度一起踢球的机
会。显然，大家对于那支在全运会上夺
冠的球队很有感情，不过现实来看，对
阵卡雅的这支海港，还是缺乏了必要
的磨合，哪怕是正常的合练，算上抵达
泰国后的那两天，总计可能也不过几

次而已，这种情况下，即便卡雅整体实
力再一般，但是在整体性上无疑要强
过海港。
比赛前10分钟，海港队显得有些

紧张，率队出征的日本教练金子隆之
表示，本队的丢球，一定程度上就是源
于心态和情绪没能调整好，导致技战
术发挥程度不够。反而是丢球之后，海
港队开始渐入佳境，在场上不断围攻
对手。“领先之后，对手也开始主动收
缩，反击的威胁性有限，我们占据了极

大主动，没能把比分扳回来确实很可
惜。”雷文杰说。上半场最后阶段，海港
队一度在对方禁区前制造威胁，可惜
都没能将优势转化为得分。
90分钟比赛中，海港队从一开始的

五后卫阵型，到后来逐渐适应、调整，随
着比赛深入，还是打出了一定效果。不
过在落后的情况下，球队没能孤注一掷
反扑，或多或少源于战术统一度与默契
上的不够，毕竟对于这支海港队来说，
教练组同样也是临时组成……
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